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Data: 24/10/2022 
Local: Sede Angélica – Av. Angélica, 2364 – São Paulo/SP 
Início: 10h00min. 
Término: 11h05min. 
Presentes: 
Eng. Civ. e Eng. Seg. Trab. Maria Mercedes Furegato Pedreira de Freitas. 
Eng. Quim. Milton Soares de Carvalho. 
Eng. Ind. Mec. Nestor Thomazo Filho. 
Eng. Eletric. Peter Ricardo de Oliveira. 
Eng. Civ. Vanda Maria Cavichioli Mendes Ferreira. 
Ausência Justificada: -------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Assistente Técnico: Hugo Leonardo Ribeiro Branco Dragone. --------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item I – Verificação do quórum. ----------------------------------------------------------------------- 
Verificada a existência de quórum regimental, a Coordenadora Vanda Maria Cavichioli 
Mendes Ferreira deu início à reunião. ------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item II – Leitura, discussão e aprovação da súmula da reunião ordinária de 
26/09/2022. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item III – Leitura de extratos de correspondências recebidas e expedidas. ----------- 
 Não houve. ----------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item IV - Comunicados. ----------------------------------------------------------------------------------
A Coordenadora Vanda Maria Cavichioli Mendes Ferreira deu as boas-vindas ao 
Jornalista Perácio Redigolo de Melo Pereira e a Sra. Barbara Aparecida Crivelaro, 
chefe da Equipe de Comunicação Institucional, e explicou sobre a idéia de divulgação 
do Calendário de Datas Inclusivas no sítio eletrônico do CREA-SP. De maneira sucinta, 
o calendário seria divulgada e a cada data seria feita uma matéria a respeito. ------------- 
A Sra. Barbara Aparecida Crivelaro sugeriu a divulgação do Calendário de Datas 
Inclusivas através da nova intranet que será criada para os colaboradores. ---------------- 
O jornalista Perário Redigolo de Melo Pereira comentou sobre o cuidado de não fazer 
matérias em excessos para não enfraquecer a divulgação do calendário e lembrou da 
necessidade de citar as fontes de pesquisa mencionadas nas matérias para 
atendimento da Lei Geral de Proteção de Dados. -------------------------------------------------- 
A Sra. Barbara Aparecida Crivelaro solicitou o envio do Calendário de Datas Inclusivas 
para análise da postagem na página eletrônica da CPA no sítio eletrônico do CREA-
SP. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Após o debate das sugestões, ficou definido que será feita uma matéria para 
divulgação do calendário no sítio eletrônico do CREA-SP e as principais datas serão 



 

 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

 
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA 

 DO ESTADO DE SÃO PAULO – CREA-SP 
 

SÚMULA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO PERMANENTE DE  
ACESSIBILIDADE (CPA) – EXERCÍCIO DE 2022 

 

 

2 

 

amplamente divulgadas com textos explicativos. A CPA dividiu a tarefa de produção 
dos textos da seguinte maneira: Conselheira Maria Mercedes – janeiro, fevereiro e 
março; Conselheiro Milton – abril e junho; Conselheiro Nestor – maio; Conselheiro 
Peter – julho e agosto; Conselheira Vanda – setembro e Assistência Técnica – outubro. 
Os textos referentes às datas de novembro e dezembro foram feitos previamente pela 
Assistência Técnica e apresentados e aprovados pela CPA. ------------------------------------ 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item V – Outros assuntos. ------------------------------------------------------------------------------- 
O Conselheiro Milton Soares de Carvalho falou sobre acessibilidade digital nos sítios 
eletrônicos do governo federal. A principal dificuldade é como fazer acessibilidade sem 
mouse, sem teclado, sem monitor ou sem som. Ressaltou que inclusão digital é 
inclusão social. Explicou que participou de uma discussão sobre este assunto e que fez 
algumas sugestões. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
A Coordenadora Vanda Maria Cavichioli Mendes Ferreira comentou que em sua região, 
as Associações têm procurado palestras sobre Acessibilidade. Como a apresentação 
está desatualizada, o processo de atualização precisará ser feito pela Comissão do 
próximo exercício. A idéia é mudar o foco da palestra de técnica para informativa. 
Também será necessária uma gestão junto à Superintendência de Colegiado e 
Comissão de Relações Públicas para divulgação dessas palestras. -------------------------- 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Nada mais havendo a ser tratado, os trabalhos foram encerrados às 11:05 horas. -------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
  
 

São Paulo, 21 de novembro de 2022. 
 
 
 

Eng. Civ. Vanda Maria Cavichioli Mendes Ferreira 
Coordenadora da Comissão Permanente de Acessibilidade 


